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第１７６１回 例 会 平成 20年 2月 26日 
* * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * 
点     鐘 … 黒田 幸一 会長 
ロータリーソング … 手に手つないで 
来訪ロータリアン紹介 

… 親睦活動･家族委員会 
会 長 挨 拶 … 黒田 幸一 会長 
御 祝 披 露 … 黒田 幸一 会長 

誕 生 祝 … なし 
結婚記念日 … 川津 光雄 会員( 2 月 22日) 
       網中 吉郎 会員( 2 月 23日) 
入会記念日 … 大内 恭平 会員( 2 月 24日) 
          

幹 事 報 告 … 石上 明宏 幹事 
 
 

 
 
ニコニコＢＯＸ … 親睦活動･家族委員会 
卓  話 
「銚子市総合計画と市の歩み」 

宮内 宗一 会員 
 
出 席 報 告 … 出 席 委 員 会 
 
来週のプログラム(平成 20年 3月 4日) 
* * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * 
卓  話 
「リズム（旧十字屋跡地）の開発と現状」（仮題） 

㈱ストリーム 代表取締役社長 

相馬 一郎 氏 

 
お食事「 膳 」 

2007～2008 年度 ＲＩ会長 ウィルフリッド J.ウィルキンソン 

 Recycled Paper
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四つのテスト 

言行はこれに照らしてから 
1) 真実かどうか 

2) みんなに公平か 
3) 好意と友情を深めるか 

4) みんなのためになるかどうか 
 
第 1760 回例会(平成 20年 2月 19日) 

会長挨拶 

黒田 幸一 

2 月のロータリーは、世界理解月間であります。

世界における、国際ロータリーの、ポリオ撲滅の現

状報告が届きましたのでご報告いたします。 

ご存知のように、ポリオは別名「小児まひ」とい

われ、かつて日本でも大流行したことがあります。

ポリオウィルスは手や足などにまひを起こされるこ

とがあります。また、肺の筋肉がまひすると、呼吸

ができなくなって、死に至ることもありますし、足

がまひして歩けなくなることもある、恐ろしい病気

です。 

1979 年 9月、国際ロータリーは、フィリッピンで

生後 3ヶ月から 36ヶ月「3歳」までの子ども約 600

万人に対して、5 ヵ年計画のポリオ免疫活動を始め

ました。これが、ロータリーがポリオ撲滅に取り組

んだ第一歩です。1985 年には「ポリオ・プラス計画」

を発表し、ポリオだけでなく、はしか・ジフテリア・

破傷風・百日咳・結核についても予防接種を実施す

ることになりました。因みに日本では、これに先駆

けて 1982－1983 年度に東京のロータリアン有志が

南インドにポリオワクチンを送り、地元のロータリ

アンと協力して免疫活動を実行しております。 

国内の募金活動面では1986年7月から5年計画の

「ポリオ・プラス」の募金キャンペーンが始まり、

1991 年 6 月までの 5 年間で 49 億円が集まり、目標

額をはるかに超える寄付金を集めることができまし

た。また国際ロータリーでは 1986 年 7月―1989 年 6

月の 3年キャンペーン期間に、2億 4700 万ドル（約

270 億円）を集めました。これは目標額の 2 倍に相

当しました。 

ご承知の通り、此の後ロータリー創立 100周年を

迎える2005年2月までにポリオの撲滅を実現しよう

と、2002 年に新たな「ポリオ撲滅キャンペーン」を

展開しました。此の時点で、ポリオは 99パーセント

撲滅したと言われていましたが、残り 1パーセント

は、紛争地帯また、僻地で、ワクチン投与に困難を

極め、今まで以上に資金を必要としました。目標額

90 億円に対し 2003 年 6 月末の時点で 126 億円以上

が集まりました。もちろん 1979 年、始めてポリオ撲

滅に乗り出して以来、ロータリアンは、お金集めだ

けをしてきた訳ではありません。多くのロータリア

ンが道路もない僻地に入ったり、紛争地帯に行き、

一時休戦にしたり、宗教上の理由からワクチンを拒

む人々を説得したり、様々な活動をしてきました。

世界中の様々な地域にロータリークラブがあり、ロ

ータリアンがポリオワクチン投与のため活動してい

ます。ここまでにポリオ撲滅のために調達した金額

は約 750億円を上回ります。ポリオの残る国は、ア

フガニスタン・インド・ナイジェリア・パキスタン

の 4カ国となりました。 

国際ロータリーは 2007 年 11月 26日「ビル・アン

ド・メリンダ・ゲイツ財団」と協同して、世界ポリ

オ撲滅に必要とされる2億ドルを投入することを発

表しました。ゲイツ財団からの 1億ドルと合わせ今

後 3年間で 1億ドルの募金活動を行っていくとの事

です。 

最後になりますが、日本ではポリオは遠い昔話に

なりましたが、まだ世界にはポリオの後遺症に苦し

んでいる人々がたくさんいます。グローバル化した

現在ポリオとの闘いを終わらせない限り、いつまた

ポリオが日本に上陸するか分かりません。皆様のご

協力をお願いいたします。 

幹事報告 

１・ガバナー事務所より 

・世界平和フェロー第７期生(2008-2010 年度)ロータリー・

センター・ホストエリア・セミナー開催のご案内 

・会長エレクト研修セミナー開催のご案内 

 ・2007 年審議会案件に関する管理委員会と理事会

の決定                受領 

２・第 2790 地区ローターアクトより 

 2007～2008 年度第 36回地区年次大会のご案内 

受領 

３・銚子市陸上協議協会より 

第 59 回中学校対抗銚子半島一周駅伝大会終了の

ご報告とお礼              受領 

４・千葉県立銚子特別支援学校より 

 平成 19年度卒業証書授与式のご案内    受領 

５・例会変更のお知らせ 

 八日市場ＲＣより 

  2／26(火)→2／24(日)点鐘 13：00 

「銚子プラザホテル」ＩＭに振替  受領 
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卓 話 

「翔天の旅・約束を巡って」 

佐藤 學而 会員 

私は銚子クラ

ブより 33 名で

分離独立して、

東クラブの創立

総会に参加した

1 人です。東ク

ラブが創立して

ロータリーの基

礎を作ったのは、網中さん、岡根さん、海保さん、

大内さんの各会長で、各会長のリーダーシップの熱

意と情熱を感ずる時代でした。 

5 年を過ぎる頃、ロータリーの奉仕活動のクラブ

奉仕、職業奉仕、社会奉仕、国際奉仕の中で、ロー

タリーの花と呼ばれるのは国際奉仕であるというこ

とで、大内さんがフィリピンのレガスピーと姉妹締

結をし、以来 6、7年は国際奉仕、姉妹クラブと、活

動は大いに盛り上りました。私も締結時は国際奉仕

担当でレガスピーに参り、又 3年毎の更新には会長

でしたので、会員家族 25名でレガスピーを再び訪ね

ました。 

そして私が会長のとき、フィリピン大使とインド

大使をロータリーの卓話に招き、国際理解を深め、

又、愛宕山の山頂に平和記念碑を建立して、大使夫

妻を除幕式に招待をしたり、又、アジア地域の国際

大会に 10 名の会員と共に団長としてソウル大会に

出席し、国際理解と親善を深めました。 

その当時は国際ロータリー創立 75周年とか、国際

大会が東京で開催されたり、国際色豊かな時代でし

た。 

私共東クラブも姉妹クラブを持って以来、クラブ

の一大行事となり、当時の様子を会員であった根本

さんがビデオ製作し、これを私は戴いて持っており

ましたので、卓話として当時の様子を紹介するつも

りでした。然し、そのビデオは飛び飛びであり卓話

用に編集しなければならないので、ビデオに精通し

た堺さんに見て戴いたら、労多くして益なしと云う

結論でしたので断念致しました。そこで本日の堺さ

んの「翔天の旅」になった様な次第です。 

 それでは皆さん良くご存知の事と思いますが、堺

さんを簡単に紹介致します。 

堺さんは私の匝瑳中学の後輩で、ビデオの映像作家

です。彼の作品の中で特筆大書すべきは、かつて文

化勲章受賞者の洋画家、林武氏の「美に生きる」の

作品で、これは東京国際コンテストで文部大臣賞を

受賞しました。ロータリーでも卓話として行いまし

たが、もう一度やって戴きたいと思います。その他

多数の作品がコンクールで入賞を果たしております。 

 本日の「翔天の旅」の中で知覧の特攻平和会館が

出てきますが、その会館に私が 10年程前訪れた時、

匝瑳中学の同級生であった松岸出身の向後信太郎君

の遺書が展示してあり、それを見た時、私は足がす

くみ胸の痛くなる思いでした。早速に花を買い求め

捧げて来ました。 

 それでは堺さん宜しくお願い致します。 

 

映像作家 堺 敬生 氏 

 只今、佐藤學

而先生が話され

たとおり、私は

匝瑳の佐藤先生

の後輩です。私

がなぜ匝中に行

ったかは、当時

太平洋戦争真只

中で、航空将校を目指していた私は、軍関係の陸士、

海兵の合格率の高かった匝中に入ることがその早道

と思ったからです。そして当時の匝中は私の思った

とおりの学校で、航空将校への思いは益々燃え上が

ったのです。 

その匝中１年の昭和１９年１１月の或る日、学校

からの帰り、八日市場から乗った総武線の車中で、

一人の将校と乗り合わせたのです。その将校は私の

目指していた陸軍の航空将校で、陸士５７期の上野

少尉でした。この上野少尉と車中飛行機の話をしな

がら楽しい一時を過ごしました。そして別れ際に将

校と日曜日に銚子の飛行場での再会を約束しました

が、その約束が果せぬまま上野少尉は出撃して行き

ました。その約束反故は私自身の大きな心の借金と

なったのです。我家にはいくつかの家訓めいたもの

があって、その一つが約束をやぶるということは男

として恥しい事でした。そんなことで親から厳しく

育てられた私でしたので、戦後もそれが尾を引いて

おりました。そうした特攻の上野少尉との一期一会

の出会いと、心の軌跡を綴った特攻レクイエムとい

った作品がこの「翔天の旅・約束」です。 

平成４年に前作「翔天の詩」を上野少尉の出身地、

酒田市で上映しました。その時、酒田東ロータリー

クラブを中心とした地元ロータリークラブの協力で

上映会が実現し成功を収めました。出来たらこの「翔

天の旅・約束」も再び酒田市で上映を開きたいと思

っています。 

― 3 ― 



http://www.tcs-net.ne.jp/~rc 

―――ニコニコ――― 

中西 廣君 

 黒田会長さんのご了解をいただきまして、連れ合

いの第 4回七宝作品展のご案内をお配りさせていた

だきました。もし、余暇がございましたらご高覧下

さい。 

第 8回定例理事役員会 

日時：平成 20年 2月 19日（火）例会終了後 

議  題 

１・3月例会スケジュールの件       承認 

２・マレーシア大使謝礼の件        承認 

3 月例会スケジュール 

第 1例会 3月 4日 

  卓話「未定」 

㈱ストリーム 代表取締役社長 相馬 一郎 氏 

第 2例会 3月 11日 

  卓話「未定」 マレーシア大使 

第 3例会 3月 18日 

  卓話「未定」 大内 恭平 会員 

第 4例会 3月 25日 

  卓話「未定」 

    銚子青年会議所 理事長 澤田 裕江 氏 

『友』インターネット速報 

2008 年 2月 19日 NO.323 

グーグルからポリオ撲滅に350万米ドルの補助金 

国際ロータリー（ＲＩ）は、Google.org が運営

する非営利財団・グーグル財団から、ロータリー

の最優先事項である世界ポリオ撲滅の支援のた

め、350 万ドルのチャレンジ補助金を受け取りま

した。この補助金を受け、ロータリーは今後1年

間に同額を組み合わせるための拠金活動を行う

ことになります。グーグルからの補助金とロータ

リーからの同額拠出金は、ＲＩと世界保健機関、

ユニセフ、アメリカ疾病対策センターが主導する

「世界ポリオ撲滅推進計画（ＧＰＥＩ）」のポリ

オの予防接種活動を直接支援するものです。 

1985 年以来、ポリオの撲滅はロータリーの最優

先項目とされ、現在までに 20 億人近い子どもた

ちに予防接種を施し、ポリオ常在国の数を 99％減

らすことに成功。常在国の数は、現在わずか4か

国（アフガニスタン、インド、ナイジェリア、パ

キスタン）となっています。ロータリーでは6億

5,000 万ドルをＧＰＥＩに寄付してきましたが、

この数字は、ポリオ撲滅が証明されるころには 8

億 5,000 万ドルを上回ると予想されています。 

ウィルフリッド J. ウィルキンソンＲＩ会長は

「世界で撲滅が最も困難とされる地域で、すべて

の子どもたちに予防接種するための資金が必要

とされています。今回の補助金は、私たちの推進

計画の中でも重要な時期にもたらされました。撲

滅まであと一歩のところまで来ているのです。私

たちが今必要とするのは、世界中のほかの人々が

グーグルの率先にならって、この病を根絶するた

めの支援を寄せてくれることです」と訴えました。 
 

 前 回 の 例 会 （２／１９） 報 告 

点   鐘 黒田 幸一 会長 
 
出席報告 
会員総数 ４２ 名  出席規定除外数 １１ 名 
出席者  ２５ 名  出席率     ８０．６５ ％ 
２月５日        確定出席率  ７４．１９ ％ 

来訪ロータリアン 
井上照夫君 大里忠弘君 杉山俊明君 (銚子ＲＣ) 

欠席者 ６名 
平幡君 石上（新)君 関根君 田杭君 山本(幸)君 
四日市君 

メークアップ 
宮内(勝)君                 （2/22ＲＹＬＡ） 
ＩＭ全会員メークアップとなります      （2/24ＩＭ） 

 
スモールコインＢＯＸ     小 計 ￥  ２，５４９－

累 計 ￥ ６１，５０８－ 
ニコニコＢＯＸ          小 計 ￥ ２１，５６０－ 

累 計 ￥４５３，２１０－ 

銚子東ロータリー・クラブ 銚子市三軒町19番地の4 銚子商工会館内 TEL0479(23)0750 FAX0479(25)8789 
メール c-higashirc@tcs-net.ne.jp  URL http://www.tcs-net.ne.jp/~rc 
例会日時及会場 毎週火曜日  12時30分点鐘  銚子商工会館5階大会議室 

  会長 黒田幸一  副会長 網中吉郎  幹事 石上明宏 
 Ｒ．Ｉ 第2790地区 クラブ広報・会報委員会 宮内 博・木村貞夫・杉浦 武・四日市清・大木 忠 
  表紙題字 網中喜一郎初代会長 
 

ほととぎす 銚子は国の とっぱずれ        古 帳 庵 
江戸小網町の豪商鈴木金兵衛夫婦（古帳庵 古帳女）が銚子に遊んだときに 

詠んだもので、この碑は圓福（円福）寺に現存する。 
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